

あなたの立場で問題を解決するコンサルタントです



日本経済の屋台骨は、会社の99%を占める中小企業者だと、賃上げ原資が価格転嫁できる環境づくりに全力を上げると決意を語る高柳薰専務理事

第74回道商工連交流晩会開く 12月8日

道商工連は12月8日、第74回交流晩会をホテルポールスター札幌（札幌市中央区）で開きました。

この日は、物価高対策など
を盛り込んだ今年度の補正予
算案の審議のため、衆参の本

会議が開催され、徳永商工連盟協同組合理事長をはじめ、顧問を務める国会議員の皆さまは出席できませんでしたが、会員企業をはじめ、友好団体や相談役である道議会議員・市議

ト転嫁の状況が二極分化していることやサプライチェーンの取引段階での状況、官公需における状況など、法の趣旨を波及させるための取り組みを進める決意を表明しました。

当初、あらたに就任した農林水産大臣は、コメ価格高騰には「お米券」の方が、「スピード」を強調した。しかし、政府の総合経済対策に盛り込んだ「重点支援地方交付金」は物価高騰対策として、農水省はコメに

『お米券』の取り扱いの議論がかまびすしい。（やかましい）



一連の動きを見て思うのは、国が制度施策を策定するにあたり、「誰に」ということは最も重要だが、同時に「誰が」行うかも十分配慮されなければならない。

政策を迅速かつ効率的に実現するためには、「机上の空論」と「現場の実論」の意思疎通が必要では? (柳)

(前ページから続く)



「たかこカルテット」の皆さんによる
ジャズの演奏



乾杯挨拶
連合北海道の須間等会長

長は、中小企業は地域経済の担い手であり、春闘の賃上げを実現するためにも、賃上げ原資分の価格転嫁ができるよう一層取り組んでいくと連帯の挨拶を述べ、宴席となりました。

お疲れの方向けの椅子を設置したテーブル席と、立席用テーブルがあつて、参加者は自由に移動しながら、名刺交

換を行いながら、道議会議員や市議会議員の皆さんと懇談されていました。

今回のアトラクションは「た

かこカルテット」の皆さんで、宴席のBGM風にアレンジしたジャズナンバーを披露してくれました。

メンバーはボーカル土谷孝子、ピアノ渡辺達士、ベース久保茂樹、ドラム皆川洋仁の

勝部賢志の国会報告

中小企業が使える税制へ



道商工連協同組合理事長
参議院議員（北海道選挙区）

私もその一員である立憲民主党の税制調査会は2026年度税制改正に向けた提言をまとめました。柱としたのは、「暮らし」と「中小企業」の底上げを中心とした税制改革によって、賃金・所得の向上で個人消費を伸ばし、中小企業の売上増と国内投資を呼び込む好

循環が経済を牽引する「底上げ型経済成長」へと結びつけることです。具体策の一
つは複雑な制度や煩雑な手
続きで「使えない税制」と
なっている中小企業関連税
制を使える税制に転換する
ことです。また赤字企業が
多い中小企業において賃上
げの有効な手段となつてい
ない賃上げ促進税制を改
め、賃上げの実効性を強化
する「シン・賃上げ促進税
制」を創設することなどを
盛り込んでいます。

皆さまでした。



締めの乾杯挨拶をする
苦小牧商工連盟沖田龍児理事長

いざという時 機能しますか !! ビルの安心・安全

- ・警報が鳴りますか
- ・スプリンクラーが作動しますか
- ・消火器はどこにありますか

消防設備の機能定期点検(法令)おまかせ下さい



有限会社 セーフシステムメンテナンス

〒062-0053 札幌市豊平区月寒東2条17丁目1-45

Tel 011-855-6006 fax 011-855-6086

消防設備法定点検、各種法定点検の

ご相談、受け賜っております。

中小企業支援しつかりります！



徳永エリ 参議院議員
北海道商工連盟会長

党の代表質問が行われますので、残念ながら北海道に帰ることができず、出席がかないませんでした。

本日は、年末のお忙しい中、北海道商工連盟交流晩会にご出席頂きありがとうございます。

私も、会員企業の皆様とお会いすることをとても楽しみにしておりましたが、政府の補正予算の閣議決定時期が遅く、まさに本日、衆参の本会議で財政演説が行われ、各

皆様へご健勝とご多幸を心から祈念し、ご挨拶とさせていただきます。

に向け力を尽くして参ります。

党なのに高市政権のものすごいスピードの右傾化はいかがなものかと思う。『そんなことで、残念ながら北海道に帰ることができず、出席がかないませんでした。』などと言わいたら、道議会なら止まっているだろう。道議や市議のみなさんのお力もいただきながら連盟の発展と、国が安全で安心して暮らせるようこれからも頑張ってまいりましょう』と述べ、乾杯の音頭をとりました。



交流晩会の締めの挨拶と乾杯の音頭をとった苦小牧商工連盟理事長の沖田龍児氏(左)



勝部賢志 参議院議員
道商工連盟協同組合理事長

交流晩会にご臨席賜り、まことにありがとうございます。

平素より地域経済を支え、連盟と協同組合の活動を共にしていた大いにいる皆さまに直接ご挨拶を申し上げ、親交を深める機会を楽しみにしておりましたが参議院において

師走に入り何かとご多忙のところ、本日は北海道商工連盟

補正予算の審議が始まった関係で出席がかないませんでした。心よりお詫び申し上げます。皆さまのご健勝ご活躍と来る年のますますのご発展をお祈り申し上げ、年末のご挨拶とさせていただきます。

物価対策、補正予算審議に全力！

お誕生日を迎えるお客様への特別なプラン

バースデー+プラス+|定期預金|

給与・年金のお受取りは、〈ろうきん〉がお得です！

お誕生月のお客さま
3年もの定期預金 店頭表示金利
プラス 年 0.05%

お誕生月のお客さま
給与振込 または公的年金の受取り指定で
3年もの定期預金店頭表示金利
プラス 年 0.10%

誕生日を迎えるお客様が、
新たなご資金でお預け入れいただくと、
定期預金の金利が上乗せされます。

詳細はこちら▶

- ご利用いただける方 … お誕生月にお預け入れいただける個人のお客さま
- 預入金額 …… 1万円以上1,000万円以内
- 預入期間 …… 3年
- その他 …… ●お申し込み時点で当金庫への給与振込または公的年金受取り実績がなくても、当金庫へ受取口座指定済みであることが確認できる書類のご提出で、上乗せ金利年0.10%の対象となります。●金利は税引前であり、受け取るお利息については、復興特別所得税が付加され、20.315%の税金がかかります。●上乗せ金利は毎年度見直します。最新の上乗せ金利につきましては〈ろうきん〉へお問い合わせください。●店頭に商品概要説明書をご用意しています。

※この内容は2025年4月1日現在のものです。

北海道ろうきん
コールセンター

0120-5-109-26

ご利用時間／AM9:00～PM5:00 土・日・祝日、年末年始は休業します。

使える情報満載！〈北海道ろうきん〉ホームページをご覗ください。
北海道ろうきん 検索 <https://www.rokin-hokkaido.or.jp>

第8回チャランケ経済セミナー（11月20日・ホテルポールスター） 北海道新幹線工事の遅れと今後

元北海道知事 堀達也氏

泊原発は知事3代で設置から稼働に至りました。1号機の手続きは堂垣内知事で、1号機と2号機の稼働は横路知事。1998年に3号機の話が来たのは私の時代です。

なぜ、3号機の設置を止められなかつたのかを考える際には、当時の北海道の経済状況が背景にありました。都市

銀行の拓銀が経営破綻し、中小企業は資金繰りで大混乱になります。道は、中小企業へほとんど無利子の融資を始めます。11月に拓銀が破綻し、1月には中小企業枠だけで無担保の約1000億円を用意し、同時に、仕事を提供しなければ企業は続きません。

公共事業には必ず地元負担があります。もし100億円の事業だと、関係自治体の負担は300億円。一方、地元負担がないうものに高速道路と新幹線の建設工事があり、同様に原子力発電所の建設工事がありました。長期で安定した仕事を手に入れることが道内経済界に必要だったのです。

ギーへの転換と普及を目指して、原子力は過渡期のエネルギーと位置付けて誕生したのが「北海道省エネルギー・新エネルギー促進条例」(2000年9月14日制定)です。幌延の放射性物質の地下研究施設の期成限延長も、放射性物質の持ち込みはしない約束で、研究のみ続けることは認めることになりました。

私が知事になつた当時は、北海道庁の改革が求められていて、神原先生らと、どう改革するのか検討しました。地方自治のあり方を定めた「北海道行政基本条例（2002年10月18日制定）は、道民参加と行政情報の徹底した情報公開行政と道民が公共的課題解決で協働することや、市町村との連携で広域課題へ対応することなどを明文化し、先進的なものになりました。

お話ししようと思っていたので、話題を変えます。当初、函館—札幌間は2035年開通予定でしたが、札幌五輪の開催計画が浮上したので、政治的な判断により5年間早められました。しかし、東京五輪の汚職事件で札幌五輪の開催がとん挫。新幹線の早期開通の機運も霧散してしまったようです。実際に難工事で当初計画より遅れて2038年ともさきやかれています。

は見て、います。
現在、自力での収支改善が
見込めないため、地元自治体
と存廃の検討をする路線とさ
れる黄色線区は、この新幹線
があつてこそ生きる線路なの
で、それまでは、国の責任でし
つかりJR北海道の経営を支
えるべきだと思つています。

函館—札幌間212kmは80%がトンネルですから、東海道新幹線で富士山を眺めるような楽しみはありませんが、冬季もダイヤの乱れが少なく、安全で乗り心地が良く、東京駅—札幌駅が乗り換えなしで5時間を切れば、航空機に十分対抗できると関係者

北海道新幹線は広域事業ですから知事の出番です。ルートは、札幌から小樽、俱知安を通る「北回り」と、苫小牧、室蘭などの「南回り」が想定されました。が、私は、東京から札幌までの所要時間こそが決め手だと思っていて、距離の短い北周りを押しました。

講演する堀元北海道知事



堀元北海道知事の講演を熱心に聞く参加者

工事がありました。長期で安定した仕事を手に入れることが道内経済界に必要だったのです。

そこで私は、原子力発電は将来廃止すべき施設だという脱原発の視点に立ち、危険な産業廃棄物

行政と道民が公共的課題解決で協働することや、市町村との連携で広域課題へ対応することなどを明文化し、先進的なものになりました。

鉄道は昔から政治利権です。九州の新幹線は政治家が競つて着工のために奔走します。でも北海道は与党議員の力がいまひとつ足りなかつたようです。

(文責・編集部)



最高の笑顔とまごころ込めた
おもてなしでお迎えいたします

北海道市町村職員共済組合宿泊施設
ホテル ポールスター札幌
〒060-0004 札幌市中央区北4条西6丁目
TEL.011-241-9111(代表)

複合機ランニングコスト
**業界最安値への
挑戦!**
業界初3Cチャージ
システム搭載

ティ・エス・エス
3C方式とは?

カラー印刷の設定をトナー消費率で3段階に分けて設定することで、カラーコストを抑えます。
消費率の少ない印刷をするほど、従来の一括料金となるカウンター方式に比べ、より安くカラー印刷をすることが可能となります。

カラーの割合が少ない
↓
単価が安くなる

カラーの割合が多い
↓
単価が高くなる

〒001-0034 札幌市北区北34条西5丁目2-15 ニュートーアビル3階
TEL: 011-727-3450 FAX: 011-727-3483

詳しくは
ティエスエス 札幌
<https://www.tss-web.co.jp>

秀逸川柳紹介

「もしもし」と言うと「力
メよ」と言う婆ちゃん
嬢して時給もくれる娘のバ
イト
音学でなく音楽としたセン
ス
ミサイルを売つて迎撃装置
売る
百均の知恵に負けてる諸官
府
愛よりも長く続いているロ
ーン
暮れるころ元気出でくる二
日酔い
奇跡にはいつも努力が隠れ
てる
早口の上に小声の補聴器屋
不味いとは気づかぬ量で試
食させ
神様はたくさん小銭持つて
いる
敬礼をしたらこつちへ来た
巡查
「無理するな（その能力じや
限界だ）」
たいがいは片想いです親の
愛 (毎日新聞「仲畑万能川柳」より)

年末年始
のお休み

12月27日



1月5日

「道商工連」に同封してチラシやパンフ無料配布

毎月10日発行の「道商工連」に、宣伝物を同封して、会員企業の皆さま宛てに無

料で届けます。月末まで(12月は20日)に250部を道商連にお届けください。

肥満者が発症」というイメージが強く、日本では長らくカロリー制限食が唯一の食事療法とされてきました。ですが、ここにきて、新しい糖尿病像が提唱されています。毎日新聞が12月10日『連載 緩やかな糖質制限のススメ』健康の常識非常識』で伝えていますので、概要を紹介します。

一つは、国際糖尿病連合(I D F)が提唱した「5型糖尿病」や、欧州研究グループが分類したS I D D(重症インスリン欠乏性糖尿病)により、痩せていても糖尿病になるケースが注目されています。日本でも2割程度がS I D Dに

健康 糖尿病治療の食事療法が大きく変化
食事制限太っている人だけに

従来の常識では、「糖尿病Ⅱ型が発症」というイメージが強く、日本では長らくカ

該当するとされ、従来の「肥満者中心」の理解が揺らいでいるのです。

カロリー制限の問題点

痩せている人にカロリー制限を課すと、栄養不足やインスリン抵抗性の悪化を招き、むしろ糖尿病発症を促進する可能性があるという。最新の日本糖尿病学会ガイドライン



(2024年版)では、カロリー制限の対象を「過体重・肥満者」に限定。非肥満者への有効性は示されていません。代替の食事療法とされるのが、「ゆるやかな糖質制限(口カボ)」です。糖質を控え、たんぱく質と脂質を満腹まで摂取することで血糖変動を抑え、体重減少を避けつつ管理できます。

「太っていない人にカロリー制限をさせる必然性はない」と明記されたことは大きな前進だとされています。今後は肥満者と非肥満者で治療法を分けて考える必要があり、単純なカロリー制限は臨床現場から退場すべきだと論じています。要するに、糖尿病治療は「カロリー制限一択」から「患者の体格や病態に応じた多様な食事療法」へとシフトしているのです。

がん保険の枠を超え、一人ひとりに最適な安心を

保障と相談サポートで

あなたによりそ
う
がん保険
ミライ

No.1
アフラック
がん保険
契約件数
各社の統合報告書などに基づくアフラック調べ(2024年3月時点)

(募集代理店)(アフラックは代理店制度を採用しています)

株式会社トーア

TEL 0120-25-2225 FAX 011-717-2235

〒001-0034 札幌市北区北34条西4丁目1-11 トーア札幌ビル



◎商品の詳細は「パンフレット」「契約概要」などをご確認ください。

(引受保険会社)

「生きる」を創る。

アフラック
札幌総合支社
〒060-0001北海道札幌市中央区北1条西6-1-2
アーバンネット札幌ビル
Tel.011-221-2641 Fax.011-233-4445

AFアソシ-2024-0472-2504007 11月22日

